

VSA-Lehrgang "Erste Schritte im Ligabereich"

03.12.2016 11:45 von Stephan Timm

VSA-Lehrgang "Erste Schritte im Ligabereich"

Am Wochenende vom 12.11. - 13.11.2016 fand im Schulungs- und Ausbildungszentrum des HFV in Jenfeld ein Lehrgang für angehende VSA Schiedsrichter statt. Er wurde von Christian Henkel und Sven Ehlert geleitet. Unterstützung erhielten die beiden von Jouri Savitchev und Luca Jürgensen.

Die zwei intensiven Tage standen unter dem Thema „Erste Schritte im Ligabereich“. Am Lehrgang nahmen 20 ambitionierte Schiedsrichter unterschiedlichen Alters (16 bis 31 Jahre) und unterschiedlicher Erfahrung (Jugend- bis Bezirksliga) teil. Dieses bunt gemischte Feld hatte verschiedenste Aufgaben in Einzel- und Gruppenarbeit zu lösen. Begonnen wurde mit einer Regelarbeit, bei der besonders die aktuellen Regeländerungen abgefragt wurden. Die Schiedsrichter zeigten hier laut Lehrgangsleiter Sven Ehlert eine besonders gute Leistung. Im Anschluss daran wurde in Gruppen erarbeitet, wie eine optimale Spielvorbereitung beginnend bereits ab der Spielansetzung, bis hin zum Anstoß ablaufen sollte. Des Weiteren wurden am ersten Lehrgangstag die Themen Mauerbildung, Kommunikation im Gespann und Verhalten bei persönlichen Strafen praktisch erarbeitet. Abschließend konnten die Teilnehmer in zwei Blöcken zum einen Wissen über den Einsatz und den Umgang mit Ermahnungen erlangen und zum anderen knifflige Videoszenen bewerten und beurteilen. Zum Ausklang des lehrreichen Tages wurde die Sporthalle zum Fußball spielen genutzt.

Der zweite Tag stand besonders im Zeichen von Gewalt im Fußball und den Umgang eines Schiedsrichters damit. Zudem wurde auf das Verhalten in besonderen Situationen eingegangen. Intensiv ist hierbei das letzte Mittel des Spielabbruchs besprochen worden. Zum Abschluss des Lehrgangs berichtete Luca Jürgensen über die Perspektiven für ambitionierte Schiedsrichter und zeigte auf, wie eine Schiedsrichterkarriere verlaufen kann.

Alle Teilnehmer des Lehrgangs, sowohl die lehrenden Personen als auch die Schiedsrichter, zogen ein durchweg positives Fazit. Letztere gaben an, viel Neues dazu gelernt zu haben. Auch die Lehrgangsleitung hatte viel Spaß bei der Vermittlung der Inhalte. Somit gingen zwei spannende Tage erfolgreich zu Ende.

Ein Bericht von Stefan Niemeyer, Eintracht Norderstedt